



# これっていいの？ 名古屋・白龍のマンション紛争 元国立市長 上原さんの闘いに学ぶ

マンション計画がこんなテラスハウスに変わったことも



白龍も国立に学びたい

国立の景観裁判で歴史的判決

### ●国立の景観裁判とは●

東京都国立市は、美しい街並みが有名な学園都市。そこに1999年並木の高さを遙かに超える高層マンションが計画される。市民からは10万筆以上の反対署名が提出されなど激しい反対運動といくつもの裁判が起こされる。2002年東京地裁はマンションの20メートルを超える部分の撤去を命じた。しかし、高裁で判決は取り消され、最高裁で「景観利益」を初めて認めた歴史的判決とされる。景観を守ろうと尽力した上原元市長は事業者への損害賠償金4400万円あまりを個人で支払うことが2016年最高裁で確定した。市民による基金が設立され2017年8月末現在4300万円がすでに集まっている。



元国立市長 上原公子さん

1949年宮崎生まれ 1976年法政大学大学院人文科学  
究科中退、1991年国立市議会議員(1期)を経て、1999年  
より国立市長(2期8年)、現在、全国35都道府県の現職・  
元首長100人参加の「脱原発をめざす首長会議」事務局長、  
著書に『しなやかな闘い—生命あふれるまちづくりの試み』  
(樹心社)、『国民保護計画が発動される日』(共著 自治体  
研究社)、『環境と開発』の教育学』(同時代社)



白龍 奥田恭正さん

日時 **10月20日** 金  
18:30~

会場 **ウィルあいち**

名古屋市東区上笠杉町1番地  
(地下鉄「市役所」駅 2番出口より東へ徒歩約10分)

### 第1部 報告

白龍の不当逮捕と共謀罪さきがけ  
奥田恭正・名古屋白龍住環境を守る会

### 第2部 講演

市民がつくる街国立と景観裁判  
上原公子・元国立市長

参加費:500円 申込み不要・問合せ:<http://hakuryu-mansion.jp>

主催:名古屋白龍住環境を守る会 共催:景観と住環境を考える全国ネットワーク